

COMPTE RENDU



**Réunion du Bureau élargi aux membres actifs et disponibles
le 1^{er} décembre 2025 à la salle Simone Signoret au Centre
Culturel**

LES POINTS À L'ORDRE DU JOUR :

Pour info

Cotisons 2026 : la campagne est ouverte, les montants sont inchangés à 25 € et 5 € et nous prendrons contact avec les adhérents de novembre pour leur informer que leur adhésion couvre également 2026. Ils auront le choix de payer ou pas l'adhésion 2026 ou faire un don.

Petite précision : la cotisation 2026 est pour faire vivre la Fabrique. Elle ne financera pas la prochaine campagne électorale, un budget spécifique sera ouvert et un financement particulier sera mis en œuvre.

Depuis sa création, **la Fabrique Semeyenne** porte dans son ADN la **collégialité** et la **démocratie participative**.

Traditionnellement, dans une association, ce sont le bureau ou le conseil d'administration qui pilotent la vie associative et ses actions.

À la Fabrique, nous avons fait un choix différent : **chaque adhérent, chaque sympathisant, chaque curieux** est invité à participer à nos réunions bi-hebdomadaires du lundi soir.

Chacun peut y **exprimer ses idées**, partager ses **envies**, et **prendre part aux débats comme aux décisions**.

Cependant, ce mode de fonctionnement atteint ses limites lorsque nous dépassons les **20 à 25 personnes**.

Nous souhaitons construire avec vous et les derniers adhérents une organisation où chacune et chacun trouve sa place et son intérêt.

● Clarification et mise en place d'une nouvelle organisation

En préambule Christophe Sarre a souhaité lever une ambiguïté concernant les objectifs de l'association ; l'association a été créé pour peser dans la vie de la commune et donc en cas d'absence d'écoute et de dialogue avec les élus actuels de permettre la constitution d'une liste alternative.

Le préambule et les statuts de l'association ont toujours été clairs :

Préambule

Afin de recréer un lien permanent et direct entre les habitants et ses représentants élus, de revivifier une démocratie fragilisée par l'abstention et la radicalité et de faire émerger de nouvelles pratiques en matière de démocratie locale participative, les membres fondateurs ont décidé de se réunir pour fonder un collectif citoyen et de se structurer au sein d'une association.

Extrait des statuts disponible sur notre site internet

ARTICLE 2 - OBJET

Cette association a pour objet :

- Faire vivre, promouvoir et développer la démocratie participative sur le territoire communal, lutter contre l'abstention et soutenir toute liste ou tout candidat partageant ses valeurs et ses priorités.
- Faire vivre le débat d'idées sur les projets, la vie et l'avenir de Semoy et veiller à leur conformité dans la mise en œuvre
- Favoriser et mettre en œuvre une chaîne de solidarité notamment intergénérationnelle et soutenir toutes les initiatives visant à recréer des liens entre les habitants
- Promouvoir une éthique de la vie politique et de ses représentants et veiller à son respect
- Porter ou soutenir toute initiative citoyenne visant la promotion et/ou la défense des intérêts des habitants voire ester en justice.

Extrait des statuts disponible sur notre site internet

Il n'y a jamais eu tromperie dans notre démarche, les statuts de l'association sont téléchargeables sur notre site.

La politique peut être une belle chose lorsqu'elle s'incarne dans des personnes sincères et porteuses de valeurs. Et ce qui se passe au niveau national ne doit pas plomber tout ce qui est fait sur le plan local par plus de 500 000 élus ... pour le bien commun.

Cependant nous refusons que l'association soit réduite à une agence de recrutement uniquement destinée à construire une liste municipale.

Quelque soient les résultats, l'association se développera et mènera des actions sur l'exercice 2026. Et les habitants qui en doutent et ne veulent pas être assimilés à un fan club peuvent attendre avril 2026 pour adhérer.

Nous sommes conscients d'avoir créé un objet politique non identifié et d'avoir un fonctionnement original mais nous allons continuer à essayer de convaincre que la Fabrique Semeyenne c'est plus et mieux qu'une liste.

Nous validons la mise en place un collectif qui va se consacrer principalement à la campagne électorale et un autre qui travaillera sur d'autres thématiques/idées pour recréer du lien social avec des groupes de travail spécialisés pour échanger plus facilement.

Nous sommes à la recherche de pilotes pour les adhérents et sympathisants qui souhaitent travailler sur d'autres thématiques que la campagne électorale.

● **Programme municipal et métropolitain**

Il nous faut maintenant entamer la rédaction du programme. Pour cela et pour gagner en efficacité, il sera mis en place des Visio pour poser les bases à partir de nos premières réflexions de septembre et de faire la synthèse des rencontres avec les habitants et des 4 ateliers de novembre organisés par les élus actuels.

Il est aussi confirmé la réalisation d'un tract officialisant la tête de liste, les futurs colistiers et les axes programmatiques prioritaires. La distribution est prévue fin décembre.

● **Communication**

Afin de faciliter les échanges, Paul a créé un trombinoscope, qui sera mis sur le site internet de l'association avec un mot de passe réservé aux membres

Rappel des prochains rendez-vous :

- Samedi 6 décembre de 14 h à 17 h : participation au Téléthon
- Samedi 13 décembre : Marché de Noël
- Samedi 20 décembre de 10 h à 13 h : Boulangerie
- Samedi 27 décembre de 10 h à 13 h : Boulangerie

PROCHAINES RÉUNIONS :

La prochaine réunion aura lieu le **lundi 15 décembre, à partir de 20h, le lieu n'est pas encore fixé.**

Elle sera essentiellement consacrée à déterminer les membres de la liste pour les prochaines municipales et a fixé les périmètres de futures délégations et les candidats prêts à les porter.